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Новости спорта Приятная новость Актуально

Подготовили Владимир Басов,
Наталья Копылова, Ольга Гулина

 Всего год назад Юрий Иванович стал 
владельцем кафе «Юрмала». Его на-
дежды на успех оправдались: посетите-
ли с удовольствием посещают это заве-
дение и оставляют в Книге отзывов и 
предложений самые теплые слова бла-
годарности. 
И вот снова торжественное собы-

тие, приятные хлопоты и волнения. 
Теперь уже для всей семьи Нефедов-
ских: Юрия Ивановича, Ольги Алексан-
дровны и их сына Александра. Первых 
покупателей встречает продавец На-
дежда Фефилова.  Магазин оставля-
ет самые приятные впечатления: со 
вкусом оформленный интерьер,  про-
фессиональная выкладка товара, его 

Êàæäîìó 
ïîêóïàòåëþ – öâåòû

24 ноября из нового  магазина, разместившегося в помещении кафе 
«Юрмала» (улица Пионерская, дом 3-а), покупатели выходили с цве-
тами, а  многие — и с покупками. Так предприниматель Юрий Нефе-
довский отметил открытие еще одного магазина – «Альянс», что озна-
чает объединение, содружество.

Цветы Надежде Шутовой от Александра Нефедовского за первую покупку — платье.

Ñïîðíûé íàëîã
Скандальные поправки, приня-

тые Госдумой в первом чтении и 
касающиеся налоговой нагрузки 
на малый бизнес, необходимо смяг-
чить. С таким предложением  высту-
пил парламентский комитет по бюд-
жету и налогам.
Предполагается, что торговым сбо-

ром будут облагать только пять-шесть 
видов деятельности, а не 22, как декла-
рировалось ранее. Гостиничный сбор 
и сбор за услуги такси, которые пред-
лагались в более ранней редакции, в 
новый текст поправок не вошли. 
Предложено ограничить и размер 

сборов. В одобренном варианте мест-
ным властям дано право устанавли-
вать дифференцированные ставки 
сбора в зависимости от вида деятель-
ности и особенностей объектов торгов-
ли. При этом сохранена возможность 
снижать ставку до нуля.
Бизнес-сообщество выступает кате-

горически против даже облегченного 
варианта законопроекта. По его мне-
нию, введение сбора душит малый биз-
нес во всех его проявлениях. В усло-
виях профицитного бюджета и при 
ослаблении рубля решать подобным 
образом проблему наполняемости 
бюджетов нельзя.

Íåîáõîäèìàÿ 
ðåãèñòðàöèÿ

15 ноября в районе стартовала 
традиционная профилактическая 
операция «Прицеп».
По словам инженера-инспектора 

гостехнадзора Николая Грибанова, на 
сегодняшний день официально заре-
гистрировано 395 тракторных прице-
пов, находящихся как в собственно-
сти предприятий, так и частников. При-
чем, в последние годы прослеживает-
ся явная тенденция к их увеличению в 
индивидуальных хозяйствах. 
Тем не менее, на учет поставлены 

пока еще далеко не все прицепы. Поэ-
тому гостехнадзор совместно с ГИБДД 
намерен провести серию рейдов с 
целью выявления фактов использо-
вания незарегистрированной техники. 
Стоит отметить, что штрафы за подоб-
ное нарушение приличные, от одной 
до пяти тысяч рублей.
Любопытный факт. Сейчас в район-

ном суде на рассмотрении находится 
семь дел по признанию прав собст-
венности на технику. Как известно, без 
этого поставить ее на учет невозмож-
но. То есть люди стремятся узаконить 
свои отношения с государством. 
По всем вопросам, интересую-

щим владельцев прицепов, звонить 
в гостехнадзор по телефону 2-11-23.

Владимир БАСОВ

Депутат в округе
29 ноября 2014 года с 10.00 до 12.00 часов в кабинете главы райо-

на в здании администрации по адресу: ул. Октябрьская, д. 8 будет 
вести прием граждан депутат Законодательного Собрания обла-
сти Виктор Леухин.
Предварительная запись по телефону 2-16-38. 

Øòðàôû âûðîñëè – 
ïèòü ìåíüøå íå ñòàëè
С 22 по 30 ноября на территории Вер-

ховажского района проходит опера-
тивно-профилактическое мероприя-
тие «Нетрезвый водитель».
На протяжении недели сотрудники 

ГИБДД организуют массовые проверки 
водителей автотранспорта и рейдовые 
отработки. Ситуация критическая: в ноя-
бре уже задержаны 18 нетрезвых води-
телей, тогда как за этот же период прош-
лого года таких было 12.          

Наталья СОЛОМАТОВА.

Обратите внимание

ассортимент и, надеюсь, качество – 
тоже.
Хозяин магазина Александр Нефе-

довский намерен одевать красиво не 
только женщин, но и мужчин. Во многих 
верховажских магазинах больше това-
ров для прекрасной половины человече-
ства,  Александр же позаботится о том, 
чтобы и верховажские мужчины выгля-
дели всегда элегантно и модно. Покупа-
тели уже обратили внимание на стиль-
ную обувь и модные мужские куртки.
Нам остается добавить, что магазин 

будет работать с 10 до 18 часов по буд-
ням, в выходные дни с 10 до 17 часов. 

Нина ЮРЕНСКАЯ 
Фото автора

Ïóòåâêà 
íà Êóáîê ìèðà
Наша землячка Анна Нечаевская 

включена в состав взрослой сбор-
ной России по лыжным гонкам.
Всего в группе лидеров 12 лыж-

ниц. В том числе и вологжанка Юлия 
Чекалева. Им предстоит отстаивать 
честь страны на первых четырех эта-
пах Кубка мира, стартующего уже в 
ближайшее время.

Êðóæåâà òàíöà
23 участника СТК «Комильфо» 

побывали в минувшее воскре-
сенье в Вологде на танцеваль-
ном турнире «Вологодские кру-
жева-2014»
Кристина Таланцева и Максим 

Ивойловский выступили с утра в 
категории «спорт высших достиже-
ний», а остальные - вечером, в мас-
совом спорте. 
В зачете из двух танцев семь наших 

солистов попали в число «золотых» 
призеров, а Максим Макарьев заво-
евал абсолютный второй результат в 
Кубке вальса. Подробности читайте 
в ближайших номерах «ВВ».

Áîðüáà òð¸õ
Победой команды из Двиницы 

(Сямженский район) закончились 
волейбольные соревнования у 
девушек. 
В минувшее воскресенье в вер-

ховажском спортивном комплек-
се «Спорт» прошла товарищеская 
встреча волейболисток.  На «поле 
боя» встретились команды из Вер-
ховажья (тренер – С.А. Кононов), 
Н-Кулоя (тренер С.К. Замятин) и сям-
женской Двиницы.  
Сыграв по две игры до трех побед, 

в лидеры вышли гостьи из Сямжи, 
вторыми стали юные спортсмен-
ки из Н-Кулоя, третьими – верхова-
жские девушки. В ближайших планах 
у наших волейболисток — ответный 
визит к победительницам в Сямжен-
ский район. 

bе!.%"=›“*,L 
Ðàéîííàÿ  ãàçåòà                  Âûõîäèò ñ 9 ìàðòà 1935 ãîäà
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âåñòíèê
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Из блокнота журналиста

Нина ЮРЕНСКАЯ 
Фото автора

Свой разговор с Ириной 
Евгеньевной Селяниной я 
начала не с проблем сельхоз-
производителей, а с вопроса, 
как обстоят дела в их хозяй-
стве. Ирина Евгеньевна рас-
сказала, что в настоящее 
время в ООО «Колос» две 
молочно-товарные фермы 
– Фоминская и Запольская. 
Поголовье в 172 коровы 
обслуживают восемь доя-
рок, а всего крупного рогатого 
скота – 322 головы. Животно-
водческие помещения к зиме 
подготовлены, на обеих фер-
мах заменены полы. Всего в 
ООО «Колос» работает 27 
человек, в том числе две 
женщины из Украины. Мно-
гие трудятся на совесть. 
Особо отметила Ирина 

Евгеньевна Вениамина 
Баданина. «Он у нас моло-
дец, – говорит она. – Нам бы 
еще парочку таких мужчин, 
как он, можно бы горы свер-
нуть. Долгие годы я работа-
ла в ООО «Колос» экономи-
стом и в хозяйственные дела 
не вникала. Не было повода: 
хозяйством руководил Сер-
гей Николаевич,  мы с бух-
галтерией были за ним, как 
за каменной стеной. Но так 
случилось, что и я примери-
ла на себя должность руко-
водителя. Нелегкое это дело. 
Но кое-что для себя откры-
ла. Оказывается, интере-
сная работа у зоотехника, 
я бы даже сказала – твор-
ческая. Мы с Галиной Лео-

нидовной Дмитриевской 
работаем в тесном контак-
те. Теперь я знаю, как плани-
ровать отелы, формировать 
племенное стадо. Вместе с 
ней ездили в другие хозяй-
ства и районы, смотрели, как 
там работают, переняли что-
то новое. 
Проводим учебу с дояр-

ками, вместе с ними обсу-
ждаем итоги работы, оплату 
труда. Они знают, что полу-
чат деньги не только за выдо-
енный литр, но и за качество 
молока. Если надои падают, 
разбираемся, почему: корма 
есть, все добавки коровы 
получают, откуда  снижение 
продуктивности? Сейчас я 
с удовольствием бываю на 
фермах и вижу, как работают 
животноводы. Наше хозяйст-
во и держится на людях, одни 
мы ничего бы не сделали…»

- Ирина Евгеньевна, в 
рамках областной про-
граммы «Развитие молоч-
ного животноводства на 
2013-2020 годы» в вашем 
хозяйстве намечается стро-
ительство новой фермы. 
Расскажите об этом.

- Первый звонок в район-
ную администрацию о жела-
нии строить новую ферму 
был сделан 17 января 2014 
года. И лишь 6 ноября мы 
получили положительную 
экспертную оценку на стро-
ительство нового объекта. 
Видите, как небыстро офор-
мляются документы. Во-пер-
вых, это дорогостоящее удо-
вольствие, около миллиона 
рублей затратили на проек-

тно-сметную документацию, 
и довольно непростое по 
оформлению. Но сейчас этот 
этап уже позади, впереди  не 
менее сложный – строитель-
ство. Нужно найти хорошую 
бригаду строителей, ведь 
качество новостройки будет 
зависеть от их профессиона-
лизма. Ферма рассчитана на 
200 голов, содержание коров 
- беспривязное.

- Почему беспривязное? 
Для нашего района это что-
то новое.

- Не сразу решились на это 
новшество. Вначале съез-
дили в Грязовец на ферму, 
посмотрели, как это выгля-
дит на самом деле. Грязо-
вецкие коллеги рассказали 
о преимуществах беспри-
вязного содержания коров. 
Одно из них для нас наиболее 
важно – сокращение рабочих 
рук. Ферма будет в Коскове, 
а там сложней, чем в Моро-
зове, найти доярку. Новое 
помещение построим рядом 
со старой фермой, которую 
мы будем использовать для 
содержания новотельных и 
выбракованных коров.

- Наверное, уже извест-
но, сколько денег потребу-
ется на новое строительст-
во? И сколько вы получили 
по программе?

- Расходы немаленькие, 
около 35 миллионов, из них 
10 миллионов — субсидии. 
Остальные 25 будем добирать.

ее мужа Сергея Николаеви-
ча, сына Михаила, который 
давно стал первым помощ-
ником родителям - сель-
ское хозяйство это не только 
производство. Это еще и их 
образ жизни, как и для мил-
лионов сельских жителей, 
которые навряд ли по своим 
внутренним убеждениям смо-
гут жить в городе. До послед-
него будут они цепляться за 
землю, отстаивать в меру сил 
и возможностей свою дерев-
ню, своих людей и свой образ 
жизни. И ждать перемен к 
лучшему. 

Помните акцию с моло-
ком? Тогда Сергей Никола-
евич хотел таким образом 
привлечь внимание власти и 
общества к проблемам сель-
хозпроизводителей. Это был 
крик  его души! 
Если бы Селянины не при-

кипели сердцем к своему 
делу, людям, которые живут и 
трудятся рядом с ними, зачем 
бы им новая ферма, новые 
заботы и проблемы? Только 
по-другому они не умеют. Вот 
так эта семья, эти трое, слов-
но плывущие в одной лодке 
выбранным раз и навсегда 
курсом, помогают друг другу 
обходить «речные» поро-
ги, мели и удерживаться на 
плаву в круговороте быстрых 
вод. А Сергей Николаевич - 
кормчий надежный, он не 
подведет…

- Где и как?
- Без кредита, конечно, не 

обойтись. Другого выхода 
нет.

- Есть в хозяйстве новые 
приобретения?

- В этом году купили новый 
оборотный плуг. Осенью 
пашем зябь.

- Посевные площади 
большие?

- Нет. Пашни всего 634 гек-
тара. Под зерновые в этом 
году пошло 106 гектаров, 
остальное – под многолетние 
травы. К сожалению, нет сво-
его зернофуража: негде было 
сушить зерно, поэтому зерно-
вые закрутили зеленой мас-
сой в пленку. Просортирова-
ли в хозяйстве В.В. Гребеню-
ка семена тимофеевки, кле-
вера и овса. Он же весной 
обеспечит нас и семенами 
зерновых. На будущий год 
планируем посеять 100 гек-
таров овса.

После беседы в кабинете 
мы отправились в Косково, 
на ферму Запольская. Прав-
да, доярок уже не застали, 
кроме Натальи Кирилловой, 
которая кормила малень-
ких телят. Ирина Евгеньев-
на показала строительную 
площадку под новую ферму, 
а заодно посмотрела и поря-
док на ферме, рассказала о 
коровьем «меню».
Слушая Ирину Евгеньев-

ну, я поняла, что для нее, 

Íàäåæíûé 
êîðì÷èé 
íå ïîäâåäåò...
Не раз и не два задумывались супруги Селянины,  

Сергей Николаевич и Ирина Евгеньевна, быть ли хозяй-
ству ООО «Колос»? Наверное, нет смысла задавать 
вопрос, почему? Каждый год крестьянин ждет, что нако-
нец-то  обратят на него внимание. Но проходит год, два, 
три, и мало что меняется. И ведь что удивительно: все 
понимают, что условия, в которые поставлены сель-
хозпроизводители, никак не назовешь нормальными. 
Разговоры о поддержке села, о действенных аграр-
ных программах в основном остаются разговорами. 
Возьмем ценовую политику. Чтобы выжить, хозяйст-

ву каждый год приходится брать кредит для проведе-
ния сельскохозяйственных кампаний: посевной, кор-
мозаготовительной, уборочной, на покупку новой тех-
ники и т.д. А закупочные цены на молоко, хлеб, мясо 
недопустимо низкие. Вот и получается, что у сель-
хозпроизводителей больше вопросов, чем ответов. 
О каком повышении заработной платы работающим 
в сельском хозяйстве можно говорить? Хотя бы мизер-
ную выдать раз в месяц. 
Конечно, участие в ежегодных программах развития 

сельского хозяйства дает возможность получить кое-
какую помощь от государства в виде субсидий, но этого 
недостаточно. Ведь доходный рубль сельхозпроизво-
дителя, в отличие от рубля торгового, в кошелек воз-
вращается не сразу. Его вначале надо «вырастить», 
«напоить» и «накормить», а потом уж получить отда-
чу, причем закупочная цена литра молока растет не так 
быстро, как, например,  цена литра бензина.  

Сергей Николаевич Селянин, 
руководитель ООО «Колос». Ирина Евгеньевна Селянина. 

Вениамин Баданин, 
тракторист ООО «Колос».

Наталья Кириллова, 
доярка Запольской фермы
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Коротко о важном

Пресс-служба Губернатора области Реформа 
самоуправления

Èìèäæåâûé ïðîåêò

В свое время жители рай-
она предлагали несколько 
вариантов, вплоть до «Мед-
вежьего угла», но ни один не 
прижился по причине неясно-
сти и неопределенности пер-
спектив развития. И вот новая 
попытка создания имиджево-
го проекта. 
В рамках минувшей Алек-

сеевской ярмарки состоял-
ся первый межрегиональ-
ный фестиваль «Лен, ты мой 
лен». Нелишним будет крат-
ко напомнить читателям его 
программу. Венчала меропри-
ятие интерактивная экспози-
ция «От льна до полотна», где 

Власти признают, что сейчас у района нет своего 
собственного устоявшегося территориального мар-
кетингового бренда. Вроде узнаваемого и известного 
за пределами области проекта «Великий Устюг – роди-
на Деда Мороза».

Судя по всему, уже в 
недалеком будущем в 
нашем районе следует 
ждать начала (а точнее 
– продолжения) процес-
са укрупнения сельских 
поселений путем их объ-
единения. Решение окон-
чательное и отмене не 
подлежит.

И дело не в том, что так 
захотелось центральным 
и региональным властям. 
Уже на официальном уров-
не признано, что сложивша-
яся система местного самоу-
правления на практике дока-
зала свою неэффективность. 
Большинство муниципали-
тетов были образованы на 
месте бывших сельсоветов, 
зачастую малочисленных 
и не имеющих собственной 
производственной и налого-
вой базы. Что стало серьез-
ным тормозом для разви-
тия сельских территорий, 
поскольку действенность 
власти напрямую зависит 
от бюджетной обеспечен-
ности и местного кадрового 
потенциала. Проще говоря, 
экономика диктует политике 
свои резоны. В этих условиях 
сокращение затрат на содер-
жание чиновничьего аппара-
та стало неизбежным. 

По имеющейся информа-
ции, первым кандидатом 
на «сокращение» является 
администрация Олюшина. 
Предполагается, что терри-
тория может быть присоеди-
нена к Верховскому сельско-
му поселению уже в 2015 году. 
Дальше наступит очередь и 
других малых муниципалите-
тов влиться в состав имеюще-
го больший потенциал соседа. 
Единой территорией, возмож-
но, станут Шелота и Липки. 
Очень вероятно, что со време-
нем Верховажское сельское 
поселение административно 
и территориально прирастет 
нынешними землями Нау-
мовского. Все по принципу: 
крупный поглощает мелкого. 

Отношение к укрупнению 
в районе неоднозначное. 
Например, не очень доволь-
ны присоединением к Чуше-
вицам жители Кочевар. С дру-
гой стороны, растет и число 
сторонников объединения 
поселений. В частности, эту 
идею поддерживает значи-
тельная часть членов район-
ного общественного совета. 
Причем, высказывается мне-
ние: чем это быстрее произой-
дет, тем лучше.
Как известно, для принятия 

подобного решения проведе-
ние плебисцита (всенародное 
голосование, референдум) 
вовсе не обязательно. Полно-
мочий для этого достаточно у 
представительной власти. Так 
что дело за депутатами.

Владимир БАСОВ
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были представлены все этапы 
обработки культуры. Состоя-
лись также мастер-класс по 
кружевоплетению, ярмарка-
распродажа «Модный льня-
ной базар», демонстрация 
промышленных и дизайнер-
ских коллекций моделей жен-
ской, мужской, молодежной, 
детской одежды и аксессуа-
ров изо льна. «Модный льня-
ной базар» был представ-
лен изделиями легкой про-
мышленности «Важский тек-
стиль» и продукцией ООО 
«Верховажье-Лен». Я пере-
числил еще не все пункты 
программы. Видимо, это та 

ются мероприятия по про-
движению товаров и услуг, 
произведенных на террито-
рии области в рамках интег-
рации бренда «Вологодская 
область – душа Русского 
Севера».

Для эффективного исполь-
зования имеющихся ресурсов 
разрабатывается комплексная 
система развития территорий. 
Одним из шагов в этом направ-
лении стало принятие генераль-
ных планов села Верховажья и 
окрестностей, а также генпла-
ны Верховского, Наумовского, 

Как известно, на уровне руко-
водства области заявлен кла-
стерный подход к развитию 
приоритетных секторов эко-
номики. По оценкам экспер-

Ñòàâêà íà èíâåñòèöèè
Создание благоприятных условий для инвестицион-

ной активности – одна из приоритетных задач мест-
ной власти. В перспективе она будет реализовывать-
ся путем формирования на территории района инве-
стиционных площадок, обеспечения их необходимой 
инфраструктурой, ведения открытого диалога с биз-
нес-сообществом. 

тов, наибольшие шансы на 
успех имеет кластер «Дере-
вянное домостроение».
Сейчас в муниципалитете 

совершенствуется норматив-

ная база, регулирующая вопро-
сы инвестиционного развития, 
взаимодействия с субъектами 
малого и среднего бизнеса, пре-
доставления им мер имущест-
венной поддержки, установле-
ния экономически обоснован-
ных корректирующих коэффи-
циентов базовой доходности по 
единому налогу на вмененный 
доход для отдельных видов 
деятельности.
В целях поддержки и устой-

чивого развития предпринима-
тельства на муниципальном 
уровне действует програм-
ма развития малого бизне-
са района на 2014-2020 годы. 
Ею предусмотрены различные 
формы поддержки: предостав-
ление нежилых помещений в 
аренду, введение понижаю-
щего коэффициента по арен-
де для предприятий, оказы-
вающих социально-значимые 
услуги, оказание содействия 
субъектам малого предпри-
нимательства в продвижении 
производимых ими товаров.

Ïîêàçàòåëü ýôôåêòèâíîñòè
По состоянию на начало нынешнего года земельный 

фонд в административных границах нашего района 
составляет свыше 425 тысяч гектаров. Основная часть 
– лесной фонд, более 62%. На земли сельхозназначения 
приходится около 34%. Остальное – земли населенных 
пунктов, промышленности и земли запаса.

Липецкого, Чушевицкого и Кли-
мушинского сельских поселе-
ний. Повсеместно утверждены 
правила землепользования и 
застройки.
Основным показателем 

эффективности использова-
ния земельных ресурсов явля-
ется площадь земельных участ-

ков, предоставленных для стро-
ительства в расчете на 10 тысяч 
человек населения. До 2012 года 
наблюдался рост данного пока-
зателя: с 15,33 гектара в 2011 до 
21,57 в 2012-м, то есть на 71 про-
цент. В прошлом году произошел 
спад до 11,88 гектара. Нынче и в 
перспективе планируется цифра 
на уровне 13,26.
По объяснениям специали-

стов, снижение произошло из-за 
отсутствия свободных земель-
ных участков в Верховажском и 
Наумовском сельских поселени-
ях, где, в отличие от других насе-

ленных пунктов района, наи-
больший спрос на землю под 
строительство. В ближайшем 
будущем значительного увели-
чения показателя не произойдет. 
В 2013 году в границы Наумов-
ского сельского поселения вклю-
чен земельный участок общей 
площадью 90 га для индивиду-
ального жилищного строитель-
ства.
Имеются возможности для 

предоставления крупных 
земельных участков и для реа-
лизации инвестиционных проек-
тов. Были бы инвесторы, гото-
вые вкладывать средства в осво-
ение и развитие территорий.

Владимир БАСОВ

Так вот выглядит льноволокно после 
переработки на льнозаводе А.В. Мызина.

база, на которой основыва-
ется дальнейшая популяри-
зация и «раскрутка» бренда 
«Лен» с целью обеспечения 
инвестиционной привлека-
тельности района.
Кстати, сейчас организу-

Всероссийский конкурс 
проектов в области энергос-
бережения и энергоэффек-
тивности проводился Мини-
стерством энергетики РФ под 
эгидой третьего международ-
ного форума «Энергоэффек-
тивность и энергосбережение 
ENES» впервые. Он направ-
лен на стимулирование реа-
лизации проектов по повыше-
нию энергоэффективности на 
региональном и муниципаль-
ном уровнях, а также на про-
паганду энергосберегающе-
го образа жизни среди насе-
ления. 

«Мы знаем о том, что вопро-
сы снижения нагрузки на энер-
госистему нашей страны 
зафиксированы в «майских» 
Указах Президента РФ. Речь 
идет о поэтапном уменьше-
нии энергопотребления - как 
на промышленных предпри-
ятиях, так и в бюджетной 
инфраструктуре – от двух до 
пяти процентов в год, - напом-
нил Олег Кувшинников.  
От Вологодской области 

заявилось 5 участников: ОАО 
«Северсталь», МУП Чере-
повца «Электросеть», МУП 
ЖКХ «Вологдагорводоканал», 

«Вологодская областная боль-
ница № 2» и ООО «Термоспод» 
(управляющая компания). Они 
участвовали в 6 номинациях из 
21, представляя проекты, реа-
лизованные в 2013-2014 годах.  
Наш регион стал победи-

телем в четырех номинациях, 
заняв два вторых и два третьих 
места. 
Лучший проект по пропаган-

де энергосбережения и повы-
шения энергоэффективности 
на предприятии: ОАО «Север-
сталь» (2 место).
Эффективная система управ-

ления в области энергосбере-
жения и повышения энергети-
ческой эффективности на пред-
приятии ТЭК: МУП Череповца 
«Электросеть» (2 место).

Привлечение частных инве-
стиций в реализацию энер-
госберегающих мероприятий 
в медицинских учреждени-
ях: «Вологодская областная 
больница № 2» (3 место).
Эффективная модель при-

влечения  внебюджетных 
средств в коммунальном  хозяй-
стве: «Вологдагорводоканал» 
(3 место).

«Награждение победите-
лей Всероссийского конкур-
са пройдет 20-21 ноября 2014 
года в рамках III Международ-
ного форума по энергосбере-
жению и энергоэффективно-
сти ENES 2014, - уточнил глава 
региона. - Спасибо всем руко-
водителям компаний и коллек-
тивам за участие и победу!»

Опубликовано в соответствии с Договором на освещение деятельности Губернатора и Правительства  Вологодской области.

Глава региона Олег Кувшинников поздравил вологод-
ские компании, признанные одними из самых энерго-
эффективных в стране. 
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«Эта дата выбрана не 
случайно, - сказала в при-
ветственном слове замести-
тель главы района по соци-
альным вопросам Н.Б. Куз-
нецова. – 8 ноября 1711 
года в деревне близ Хол-
могор Архангельской обла-
сти родился великий уче-
ный М.В. Ломоносов. Химик, 
физик, геолог, географ, 
математик, поэт, худож-
ник, философ, историк – в 
этих и других областях он 
был признан выдающимся 
специалистом. Мы береж-
но храним память о том, 
что его путь в Москву, в 
большую науку, проходил и 
по важской земле».

24 доклада, 58 участников. 
«Слушания» по двум секци-
ям: «История. Великая Оте-
чественная война 1941-1945 
гг.» и «Православие и тради-
ционная народная культура» 
начались с 10 утра.

Самой юной участницей 
стала пятиклассница Уль-
яна Пугачук (Верховье). 
В стендовом варианте она 
представила работу «Мое 
святое имя», в которой рас-
сказала о судьбе своей 
небесной покровительни-
цы Иулиании Лазаревской. 
Подобная конференция для 
нее стала первым опытом, 
но, думаю, не последним. 
Ведь дальнейшая цель Ули 
- узнать обо всех небесных 
покровителях своей семьи.   
Виктория Полежаева, 8-й 

класс (Верховажье):
 «Моя работа посвяще-

на творчеству К.Б. Миха-
левой, жены нашего земля-
ка, скульптора Валенти-
на Михалева. О Кире Бори-
совне я узнала, прочитав 
ее стихотворение «Слово 
о купцах», когда работа-
ла над темой о купеческих 
династиях Верховажья. В 
этом году Кира Михалева 
приезжала в наше село, бла-
годаря чему мне удалось с 
ней встретиться.  
Я очень рада, что приня-

ла участие в конференции, 
считаю, что мы, проживаю-
щие в Верховажье, должны 
знать историю своей малой 
родины».  
Кирилл Сушинский, 11 

класс (Верховажье):

 «Тема моей исследова-
тельской работы – «Когда 
же ты придешь домой, мой 
папа?»
Это небольшой рассказ о 

Тамаре Павловне Кудряшо-
вой и ее отце, Жукове Павле 
Ефимовиче, который погиб 
на фронте. В 2012 году, 
после 30 лет поисков, Тама-
ра Павловна нашла место 
захоронения своего отца 
и вместе с делегацией из 
Вологды побывала там. В 
своей работе я прослежи-
ваю связь между ходом воен-
ных действий Великой Оте-
чественной войны и письма-
ми Павла Ефимовича, адре-
сованными семье.
Наталья Сафоновская, 

10-й класс (Н-Кулое):
 «Истина должна побе-

дить!» - так я назвала свою 
работу, в которой рассказы-
ваю о нашем земляке, вель-
чанине Георгии Карпеченко, 
генетике с мировым име-
нем. За счёт искусственно 
вызванной полиплоидии он 
впервые в мире смог полу-
чить плодовитые гибриды 
растений, относящихся к 
разным родам.
Впервые имя этого чело-

века я услышала летом 2011 
года, когда была участницей 
экологического лагеря. Мы 
ездили в Вельск и посетили 
культурно-просветитель-
ский центр «Дом Карпечен-
ко». Н.М. Торопова расска-
зала нам о значимости его 
открытия и о жизни этого 
человека, который был рас-
стрелян в годы сталинских 
репрессий, а также о том, 
как трудно было открыть 
этот музей, и поделилась 
своими планами на будущее. 
Во второй раз мы были 

там в декабре. Коллекция 
музея за это время попол-
нилась. Зал для выступле-
ний превратился в уют-
ную мемориальную комнату 
семьи Карпеченко: с семей-
ными портретами, выдер-
жками из записной книжки 
ученого, личными вещами. 
А недавно на занятии 

биологического круж-
ка по теме «гибриды» я 
познакомилась с откры-
тием Г.Д. Карпеченко. На-
дежда Николаевна Жукова 
объяснила нам суть этого 

открытия и предложила 
написать об ученом. 
С этой работой я высту-

пала в первый раз. Сама 
конференция понравилась, 
были очень интересные 
доклады. Особенно запом-
нились выступления Андрея 
Гулина  и Кирилла Сушинс-
кого».
Андрей Гулин, 7-й класс 

(Верховажье): 
«Война в истории моей 

семьи».
Можно сказать, что все 

началось с одной пожел-
тевшей бумажки, которая 
хранится в нашей семье. В 
ней написано, что мой дед, 
Павел Дмитриевич Гулин, 
награжден трофейным 
немецким оружием. Ружье, 
как семейная реликвия, нахо-
дится дома. Меня эта тема 
очень заинтересовала, и я 
попросил папу рассказать 
мне обо всем подробнее. Так 
я узнал про своего деда, вое-
вавшего в Великую Отече-
ственную войну, а еще про 
прадеда, Василия Федоро-
вича Самылова, участника 
финской войны. В докладе я 
также рассказал и о своем 
отце, который участвовал 
в боевых действий в Афга-
нистане».

Заведующая методическим 
отделом районной библиоте-
ки Н.П. Ляпина подвела неко-
торые итоги акции «Кален-
дарь Победы», которая про-
ходит в нашей области. 

«Календарь Победы» - это 
живая история всех 1418 
дней войны, которая будет 
создана жителями области 
из воспоминаний, писем, 
фотографий, рисунков. На 
сегодняшний день в нашем 
районе собрано более 300 
листков. Большую их часть 
составляют две даты – 22 
июня 1941 года и 9 мая 1945 
года. Также много воспоми-
наний о жизни в тылу, бло-
каде Ленинграда, Сталин-
градской битве, других сра-
жениях».

Культурные и промыш-
ленные связи между нашим 
селом и Сибирью, судьба 
В.И. Цуварева – заслужен-

ного летчика-испытателя, 
народный театр в Верхова-
жье, смолокуренное произ-
водство в Н-Кулое – эти и 
многие другие темы были 
раскрыты на прошедшей кон-
ференции.
Познакомиться со всеми 

работами можно в районном 
музее, где они представлены 
в печатном варианте 
Цель таких мероприятий – 

это, прежде всего, пропаган-
да знаний по истории и куль-
туре России, Русского Севе-
ра и Важского края. 

В нашем районе юных кра-
еведов активно воспитыва-
ют с дошкольного возраста. 
Начиная с детского сада вос-
питанники во время увлека-
тельных игр, экскурсий, похо-
дов в музей получают знания 
о своей малой родине. 
По словам заведующей 

детским садом №6 Е.С. 
Самыловой, в их учрежде-
нии существует мини-музей 
«Русская изба», в котором 
представлены предметы 
утвари прошлого. Подобные 
мини-экспозиции, например, 
выставка часов, организова-
ны в каждой группе и вызы-
вают у ребят интерес и любо-
пытство.
Что касается детей постар-

ше, то на сегодняшний день 
на базе шести школ райо-
на созданы музеи, работа-
ют научные общества по 
нескольким направлениям. А 
с результатами своих иссле-
дований учащиеся выступа-
ют на различных конферен-
циях, участвуют в районных, 
областных конкурсах и меро-
приятиях. 
В этом году, помимо крае-

ведов и педагогов, именно 
они, учащиеся школ райо-
на, приняли активное учас-
тие в прошедшей конферен-
ции. Из 24 докладов 16 было 
подготовлено юными иссле-
дователями. 
Теперь с юными «Ломо-

носовыми» и маститыми 
краеведами Важского края 
встретимся через три года. 
Следующая, VI научно-пра-
ктическая конференция, 
запланирована на ноябрь 
2017 года. 

КонференцииПриятные 
обновления

b=›“*,L *!=L: 
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«Верховажский вестник» уже сообщал 
читателям, что 7 ноября в Школе искусств 
прошла V научно-практическая конферен-
ция «Геокультурные аспекты изучения 
Важского края». Какова ее цель и какие 
темы затронули  докладчики в своих 
выступлениях, читайте в сегодняшнем 
материале.

Делегация Верховажской школы была самой многочисленной. 

Ïîïîëíåíèå 
â 200 êíèã 
На сегодняшний день книж-

ный фонд школьной библи-
отеки в Чушевицах равен 
почти 19 тысячам экзем-
пляров. В нынешнем октя-
бре он пополнился. И весь-
ма солидно.

197 томов из серии «Библи-
отека Всемирной Литера-
туры» (1967-1977 гг.) в дар 
школе передал Евгений 
Холопов. Его отец, Дмитрий 
Дмитриевич, уроженец Новой 
Деревни (Чушевицкое сель-
ское поселение). По словам 
Н.И.Костюлиной, школьного 
библиотекаря, книги принад-
лежали матери Евгения Дмит-
риевича, Эмилии Васильевне, 
в девичестве Стениловской, 
тоже нашей землячке, кото-
рая работала преподавате-
лем в Москве. Теперь, после 
того как все экземпляры поста-
вят на учет, ими смогут поль-
зоваться и учащиеся школы. 
«Для нас это очень хорошее 
пополнение, ведь последний 
раз фонд библиотеки обнов-
лялся в 2011 году» - сказала 
Нина Ивановна.  

  Что касается периодики, то 
она поступает в библиотеку 
постоянно. «Свежие» журналы 
и газеты, в том числе и «Верхо-
важский вестник», в открытом 
доступе для всех читателей.  
Помимо книг и журналов, в 

школе имеется немалая кол-
лекция аудио- и видеоматери-
алов по различным областям 
знания. 

  
Òóëüñêèé 
êðàñàâåö 
В начале 2014 года в нашем 

районе был объявлен кон-
курс грантов в сфере куль-
туры. Несколько учрежде-
ний приняло в нем участие. 
Итоги подвели в профессио-
нальный праздник работни-
ков культуры. 
Одной из обладательниц 

гранта стала Детская школа 
искусств. За концертно-прос-
ветительский проект «Уроки 
детской филармонии» (автор 
Т.Г. Зобнина) школа получила 
25 тысяч рублей.  Эти сред-
ства пошли на покупку ново-
го инструмента - баяна марки 
«Тула». По мнению препода-
вателей, на сегодня это луч-
ший баян, который есть у 
школы.
Заметим, что подобное 

«инструментальное пополне-
ние» в виде цифрового фор-
тепиано было два года назад. 
Тогда ДШИ выиграла област-
ной грант в размере 100 тысяч 
как лучшее учреждение куль-
туры. На часть этой суммы и 
был куплен новый инструмент. Страницу подготовила Ольга ГУЛИНА
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История нашего детского сада ухо-
дит в далекое прошлое. Первое 
учреждение — ясли, было откры-

то в деревне Дьяконовская. В те дале-
кие сороковые годы прошлого века оно 
называлось детской площадкой. 
С 1950 по 1964 года ясли-сад нахо-

дились в деревне Урусовская на том 
месте, где сейчас стоит здание почты, 
с 1964 по 1979 г.г. — на месте старой 
школы. Функционировало три разно-
возрастных группы. 
И вот в 1979 году ясли-сад перее-

хали в новое здание. В дошкольном 
образовательном учреждении ясли-
сад №9 при Нижнекулойском сель-
ском совете было две группы детей. В 
1982 году перевезено здание бывшей 
начальной школы из деревни Щеко-
товская, в котором разместилась груп-
па раннего возраста. В 1992 году при-
соединён ведомственный детский сад 
Нижнекулойского химлесхоза, кото-
рый размещался в отдельном здании. 
В трёх зданиях было четыре группы. 
В 1996 году ясли-сад №9 переимено-
ваны в детский сад №9. 
После сокращения дошкольной груп-

пы в одном из зданий детского сада 
разместился Нижнекулойский фили-
ал Дома детского творчества. В дет-
ском саду остались две дошкольные 
группы и одна группа раннего возра-
ста. В 2001 году сад стал называться 
Муниципальным дошкольным обра-
зовательным учреждением (МДОУ) 
«Детский сад №9». В 2009 году сокра-
тилась еще одна дошкольная груп-
па, остались две разновозрастные, в 
том числе группа раннего возраста. В 
2011-м в связи с увеличением числа 
детей снова открыта дошкольная груп-

Детки в садике живут,
Здесь играют и поют,
Здесь друзей себе находят,
На прогулку с ними ходят.
Вместе спорят и мечтают,
Незаметно подрастают.
Детский сад — второй ваш дом,
Как тепло, уютно в нем!

па. Сейчас детский сад посещают 47 
детей и работают три разновозраст-
ные группы.

Руководителями учреждения в 
разные годы были: Тонковская 
Татьяна Григорьевна, Ромицы-

на Анна Михайловна, Зыкова Фелица-
та Алексеевна, Астафьева (Вальнева) 
Лидия Павловна, Лаврова Валентина 
Ивановна, Непомилуева Нина Павлов-
на, Попова Галина Илларионовна, Зоб-
нина Любовь Степановна, Боровико-
ва Галина Андреевна, Некрасова Нина 
Фёдоровна, Шадрина Галина Степа-
новна, Боровикова Галина Андреев-
на, Малютина Галина Александровна.
В настоящее время в коллективе дет-

ского сада пять педагогов и один спе-
циалист — музыкальный руководи-
тель. Воспитатели все сердце отдают 
делу воспитания и обучения детей. Все 
педагоги со средним профессиональ-
ным образованием, двум в этом году 
присвоена высшая квалификационная 
категория. Двое имеют первую квали-
фикационную категорию. Педагогиче-
ский стаж составляет в среднем 20 лет. 
В течение всех этих лет главной 

целью педагогического коллектива 
было всестороннее развитие детей. 
Мы стараемся развить умственные 
способности ребенка, его память, речь, 
воображение, способствуем накопле-
нию опыта общения со сверстниками 
и взрослыми.
Благодаря выдумке и творчеству вос-

питателей в группах создана предмет-
но-развивающая среда с учётом воз-
растных особенностей детей и отве-
чающая требованиям программы 
дошкольного образования с приори-
тетным осуществлением художест-
венно-эстетического развития воспи-
танников. Ежегодно педагоги и дети 
принимают участие в районных и 
областных мероприятиях, конкурсах, 
выставках. Одно из основных направ-
лений в деятельности нашего детско-
го сада — укрепление здоровья наших 
воспитанников, воспитание привычек 
здорового образа жизни.

Много добрых слов заслужива-
ет и обслуживающий персо-
нал. Более 30 лет трудятся в 

детском саду Шутова Зоя Николаев-
на, Шаляпина Татьяна Михайловна, 

Дети и работники детского сада №9 в Нижнекулое, 2014 год.

Брагина Мария Анатольевна. Благода-
ря младшим воспитателям в детском 
саду комфортно и уютно. Они не только 
поддерживают чистоту, но и помогают 
педагогам в воспитании детей. 
На кухне трудятся повара, которые 

готовят вкусные и разнообразные 
блюда. Коллектив детского сада друж-
ный и слаженный, в нём царят уваже-
ние друг к другу и взаимоподдержка. 
Все сотрудники четко понимают, что 
они должны делать все, чтобы любо-
му ребенку в садике было радостно, 
спокойно, весело и приятно.
На сегодняшний день сложилась 

определенная система и в работе с 
родителями, которые из «зрителей» 
и «наблюдателей» становятся актив-
ными участниками всех мероприятий и 
помощниками воспитателя. Мы сотруд-
ничаем в атмосфере взаимоуважения 
и благодарны родителям, активно уча-
ствующим в нелегкой работе по вос-
питанию маленьких детей.
Детский сад активно взаимодейст-

вует с организациями сельского посе-
ления, которые помогают педагогам 
в воспитательно-образовательной 
работе с детьми: это прежде всего 
школа, библиотека, ФОК. Ежемесяч-
но планируются различные мероприя-
тия, выставки, конкурсы, презентации, 
которые посещают дети детского сада.
Особую благодарность мы хотим 

выразить нашему основному помощни-
ку и спонсору — СПК колхоз «Н-Кулое» 
в лице его председателя Владимира 
Вениаминовича Астафьева, который 
ежегодно оказывает помощь в ремон-
тных работах и предоставляет пилома-
териал на нужды учреждения.

В садике нынче праздник! Пожелаю 
всему коллективу того, что обычно 
желают хорошим людям — здоровья, 
счастья, удач в делах, благополучия 
близких, улыбок на лицах детей и твор-
чества, творчества, творчества!

Г.В. Дурнова, заведующая 
МБДОУ «Детский сад №9»

Øêîëà — ìîÿ ñóäüáà
Школа в моей судьбе зани-

мает так много места, что пра-
вильнее было бы сказать: 
школа — моя судьба. Всё моё 
детство прошло в школе, и это 
не преувеличение. 

Я и моя мама (она работала в школе 
технической служащей) жили в одном 
из зданий Чушевицкой школы. Было 
время, когда мой родной 6 «Б» класс 
находился по соседству с нашей ком-
натой, через стенку. Несмотря на это, 
я иногда умудрялся опаздывать на 
уроки, но учителя наши были людьми 
с юмором и всё понимали. После служ-
бы в армии я устроился на работу в 
свою родную школу учителем физкуль-
туры. Работать с учителями, которые 
меня учили, было и почётно, и трудно. 
Каждый из них был мастером своего 
дела, о каждом можно написать целую 
повесть. 
В Чушевицкой школе всегда были 

прекрасные учителя. Владимир Нико-
лаевич Дербин — директор школы, 
учитель географии, с непростой жиз-
ненной судьбой, чуткий, внимательный 
и в то же время строгий руководитель. 
Именно в это время было построено 
основное здание школы, спортзал и 
многое другое.

Школа скромно стоит деревянная.
Ей скажу, громких слов не тая:
«Ты в судьбе моей самая главная,
Чушевицкая школа моя».

Здесь и первые буквы, и цифры,
Здесь в футбол я учился играть.
И, конечно, друзья и игры,
И учился людей уважать.

Здесь походы в чужую сторонку,
И колхоз — там картошка и лён.
Здесь сидел я за партой с девчонкой
И, конечно же, был влюблён.

Здесь росли под надёжной защитой,
Здесь любили нас всей душой.
И теперь это слово — Учитель
Я пишу только с буквы большой.

Школа скромно стоит деревянная,
Излучает уют и тепло.
Ты у многих в судьбе была главная,
И гордится тобою село.

Александр Николаевич Климов-
ский — учитель трудового обучения, 
начальной военной подготовки, был 
душой нашего коллектива. Ни один 
вечер, концерт в школе, в селе и за 
его пределами не обходились без его 
песен, ярких и сочных словечек и при-
бауток. А его прекрасный голос зву-
чал даже в Ленинграде, его песни были 
записаны на грампластинки. Клавдия 
Васильевна Кашинцева — учитель 
математики. Строгая и справедливая, 
внимательная и заботливая женщина.
Лилия Михайловна Пахолкова — 

классный руководитель, учительница 
литературы и русского языка, наша 
вторая мама. Очень добрая, оптимист-
ка по жизни. К ней всегда можно было 
подойти, рассказать о своих пробле-
мах, выслушать совет. 
Леонид Михайлович Петров — 

учитель физики, до сих пор помню 
его прекрасные уроки, лабораторные 
работы, поездки в район на олимпиа-
ды по физике. Один из его учеников, 
Дербин Александр, стал доктором наук 
по ядерной физике. 
Галина Николаевна Киприяно-

ва — учитель математики, наша 
классная мама в старших классах. 
Не давала спокойной жизни ни себе, 
ни нам. Походы, работа в колхозе на 

картошке и на уборке льна, соревно-
вания, вечера, концерты, комсомоль-
ские собрания , олимпиады и прочее. 
Строгая, требовательная, справедли-
вая. Мы все уважали её и чуток поба-
ивались. Этот список можно продол-
жать долго, но это тема для отдель-
ного разговора.
Вскоре в село приехала молодая, 

красивая девушка — учительница био-
логии и химии, и… стала моей женой. 
Мы вместе ходили на работу в род-
ную Чушевицкую школу. Наши дети 
- Вера и Аня, когда пришло время, 
стали учиться в этой же школе. Прав-
да, был период — лихие девяностые 
годы, когда я расстался со школой на 
три года. Не платили зарплат учите-
лям, не выдавали пенсий пенсионе-
рам, а детей надо было направлять 
на учёбу в институты, в город. Нужны 
были деньги, и я пошел на лесозаго-
товки к своему бывшему ученику, став-
шему предпринимателем, Владими-
ру Владимировичу Дьячкову. Он меня 
взял на работу, за что ему, пользу-
ясь случаем, хочу сказать спасибо. 
Но жизнь постепенно наладилась, и я 
вернулся в свою родную школу, рабо-
тал учителем физкультуры и ОБЖ.
Сейчас я на заслуженном отдыхе, но 

всегда живо интересуюсь школьными 

новостями. С удовольствием читаю об 
успехах наших ребят на соревновани-
ях, олимпиадах, конкурсах. Для меня 
наша Чушевицкая школа самая луч-
шая. Мечтаю о том, чтобы мой внук 
учился именно здесь. 
Вот такая в моей судьбе школьная 

история.
Николай БЕЧИН
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Сельская территория Спортивный курьер

Наши номинации
Звонки в редакцию

- Как у Вас обстоят дела с 
подпиской на районную газе-
ту, Ольга Николаевна?

- Если честно, то пока из 
плана в 84 газеты выписано 
только 46. 

- По Вашему мнению, с чем 
это связано?

- Люди, как обычно, ждут 
до последнего, некоторые до 
конца декабря. План я ежеме-
сячно выполняю, думаю, что и 
теперь это лишь вопрос вре-
мени. Большинство всё равно 
выписывают газету на почте. 
Скоро придут платить по сче-
там за свет и телефон и о газете 
вспомнят. 17 и 18 ноября прош-
ли дни подписчика. 

- Какие периодические 
издания, кроме районки, 

пользуются наибольшим 
спросом?

- «Красный Север — Толстуш-
ка», «1000 советов», «Клубнич-
ка», «1000 секретов», «Сваты». 
Нам постоянно шлют реклам-
ные проспекты, кто заходит — 
всем предлагаю посмотреть. 

- Ольга Николаевна, как 
справляетесь с работой в 
нынешних трудных услови-
ях, когда, кроме Вас, на почте 
трудится только один чело-
век на 0,7 ставки?

- Я здесь работаю уже два 
года, поначалу было трудно, 
теперь уже привыкла. Теперь 
у нас, кроме продажи открыток, 
календарей, лотерейных биле-
тов, продуктов и промтоваров, 
оформления различных пере-

водов, можно заказать желез-
нодорожные билеты. Услу-
га эта пользуется спросом. С 
товаром проблем нет, его у нас, 
как видите, хватает. Молодцы 
девочки в Соколе, выполняют 
все наши заявки. 

- Всего Вам доброго в 
Вашем нелёгком труде. 
Будем надеяться, что под-
писчиков «Верховажского 
вестника» в Морозове ста-
нет больше.

Пока верстался номер. 18 
ноября, в День подписчика, 
по сообщению Ольги Никола-
евны, жители села выписали 
ещё шесть экземпляров рай-
онной газеты. 

Наталья СОЛОМАТОВА

Ïëàí 
ïî ïîäïèñêå 
âûïîëíèì
Приехав в Морозовское сельское по-

селение в командировку, я не могла не 
зайти на почту. Меня приветливо встре-
тила начальник отделения связи Ольга 
Николаевна Лапина. В операционном зале морозовской почты.

- Алло, это редакция?
- Да.
- Здравствуйте. Вам звонит 

Ольга Иринеевна Бекетова.
- Здравствуйте, Ольга Ири-

неевна. Слушаю Вас.
- Разговор у меня очень 

деликатный. Не знаю, с чего 
и начать. 

- Говорите как есть.
- Вот уже два года не могу 

получить деньги со своих дол-
жников. Передавала уж им при-
веты через людей, сама-то 
ходить не могу. Жду, когда 
вернут долг, ведь не нами ска-
зано: долг платежом красен.

- И много у вас должников? 
Какова сумма в долгах?

- Четверо мужчин взяли у 
меня деньги. В том-то и дело, 
что суммы небольшие — от 

200 до 450 рублей. Ведь при-
дут, слезно просят, мол, как 
получим зарплату, сразу отда-
дим. Прошло столько време-
ни, а деньги не вернули. У меня 
каждая копейка на счету, на 
пенсию живу.

- Расписка об одолжении 
денег у Вас есть?

- Да какая расписка. Мужики 
все свои, веришь ведь, когда 
придут и рассказывают о 
своих проблемах. Пожалеешь, 
а потом и на глаза не показы-
ваются. Бессовестные. Моло-
дые мужчины, а пенсионерку 
обижают.

- Если нет расписки, то и в суд 
не пойдешь. А к участковому не 
обращались? Хотя, наверное, 
это не его вопрос…

- Нет, не обращалась. Я-то 

Äîëã ïëàòåæîì êðàñåí?!

- Здравствуйте, это 
редакция? 

- Да, здравствуйте.
- Это Николай Степано-

вич Гнусарев беспокоит. Хочу 
рассказать о замечатель-
ном мероприятии. Прочи-
тав афишу с приглашением 
на концерт, мы решили, что 
пойдём обязательно. В клубе 
мы не были с осени и очень 
удивились, когда пришли. 
Какое чудо сотворила новый 
директор, она не только всё 
украсила, но и ремонт отлич-
ный сделала. За последние 30 
лет не помню подобного пре-
ображения. 

- А как зовут директора 
Дома культуры?

- Надежда, но ни фамилии, 
ни отчества, к сожалению, 
не знаем. Она совсем недав-
но приступила к своим обя-

занностям, но сделала уже 
многое. Мы очень рады, что 
вновь можем собираться в 
нашем клубе не только на 
День пожилого человека и 
9 Мая, но и просто на кон-
церт.
Не избалованные внимани-

ем приезжих артистов, мы с 
нетерпением ждали высту-
плений. И не разочарова-
лись. Прекрасное исполне-
ние номеров, замечательные 
костюмы… Отдельную бла-
годарность хотим выразить 
женщине, которая танцева-
ла «Цыганочку». До сих пор 
она перед глазами. Спасибо 
всем, мы не просто отдохну-
ли, но и получили массу поло-
жительных эмоций. А ещё на 
День матери к нам приедет 
выступать мужской фоль-
клорный коллектив «Вага-

Âïå÷àòëåíèé ìíîãî

К.Н. Левинская:
- Предлагаю на номина-

цию «Коллектив года» СПК 
колхоз «Н-Кулое». В хозяй-
стве самое большое поголо-
вье коров, хорошие показате-
ли работы. Численность рабо-
тающих, наверное, тоже одна 
из самых высоких. Тем более, 
в декабре этого года сельхоз-
предприятие отметит 55-лет-
ний юбилей. А в номинации 
«Руководитель года» будет 
вполне достойной кандидату-
ра В.В. Астафьева. Уже столь-
ко лет он успешно руководит 
хозяйством. Я — за него.

«Меценат года», конечно 
же, А.С. Горохов, о котором 
писала районная газета, что он 
пожертвовал на восстановле-
ние Никольского храма в Олю-
шине около миллиона рублей. 
Вот это поступок!

«Событие года» — стро-
ительство детского сада. 
Работа на строительной пло-
щадке кипит. Когда еще за 
последние годы в районе таки-
ми темпами воздвигали какой-
то объект?! 

А.М. Вирин:
- В д. Вахрушево Климушин-

ского сельского поселения 
живет трудолюбивая семья 
Валентина и Галины Ходо-
ровских. Они держат большое 
хозяйство, обрабатывают свой 
приусадебный участок. Обес-
печивают себя и своих взро-
слых детей продуктами пита-
ния, при этом не жалуются на 
государство и не просят ни у 
кого помощи. Надеются только 
на себя. Предлагаю их в номи-
нацию «Семья года».

В.А. Брагина:
- «Событие года» — одноз-

начно завершение строитель-
ства детского сада. Спасибо 
губернатору О.А. Кувшинни-

Ïåðñïåêòèâíàÿ 
áðîíçà
В октябре верховажские 

юноши 2000-2001 г.р. участво-
вали в первенстве Вологод-
ской области по волейболу. 
По словам тренера Сер-

гея Кононова, в соревнова-
ниях зонального уровня ребя-
та этого (среднего) возраста 
приняли участие впервые. По 
итогам игр мальчишки заняли 
третье место, уступив немно-
го командам из Кич-Городка и 
Вологодского района. 
Несмотря на «бронзу», вер-

ховажские спортсмены оста-
лись довольны. К тому же, двум 
нашим игрокам, Денису Роми-
цыну и Дмитрию Наумову, 
предложили сыграть в соста-
ве сборной области. В конце 
октября ребята ездили в Ростов 
(Ярославская обл.), где коман-
да заняла пятое место. 

Çîëîòàÿ 
ñåðåäèíà

Первенство области по 
волейболу среди юношей 

звоню вот еще почему. Пусть 
мой пример будет поучитель-
ным другим пенсионерам. 
Наверное, не только я оказа-
лась в таком положении. 

- Да, Ольга Иринеевна, не 
только Вы. И я знаю подоб-
ные случаи и людей, которые 
очень умело выпрашивают 
деньги, а потом забывают их 
отдавать. Таких надо знать (да 
и знают), как говорится, в лицо 
и не жалеть их.

- Я прошу написать об этом 
в газете, может быть, кто-
то из моих должников про-
читает, и у него проснется 
совесть.

- Ольга Иринеевна, если это 
произойдет, и Вам вернут день-
ги, позвоните нам обязательно. 
Еще раз вернемся к этой теме. 
Всего Вам доброго.

- До свидания.
Нина ЮРЕНСКАЯ

не», с нетерпением ждём 
встречи с ними. 

- Спасибо за звонок, Николай 
Степанович, всего доброго.

- До свидания.

P.S.: После звонка в редак-
цию я связалась с отделом 
культуры. Выяснила, что ново-
го директора Дома культуры 
в Житнохине зовут Надеж-
да Валентиновна Зажиги-
на и работает она с 1 августа. 
Переехала женщина из Пежмы 
и очень активно приступила к 
новым обязанностям. Надеж-
да Валентиновна — творче-
ский человек, поёт в ансамбле 
«Сёстры Лапины». Сейчас у 
неё много забот: продолжение 
ремонта, организация праздни-
ков, концертов, дискотек, при-
влечение детей и молодёжи. 
В деревне могут быть спокой-
ны — досуг будет обеспечен. 

Наталья СОЛОМАТОВА

1998-1999 г.р. прошло 15-16 
ноября в Череповце. Учас-
тие в нем приняли и наши 
спортсмены. 
Девять команд по результа-

там жеребьевки разделились 
на три группы. Верховажанам 
выпало играть с волейболи-
стами из Череповца и Чере-
повецкого района. Уступив 
одним соперникам и выиграв 
у других, наши ребята вышли 
на перекрестную игру с коман-
дой Вологодского района, но 
противники оказались силь-
нее. Результат — пятое место 
по области. 
Из призеров, в число кото-

рых вошли волейболисты 
Вологодского района, Чере-
повца и Грязовца, будет сфор-
мирована единая команда для 
участия в зональных сорев-
нованиях, которые пройдут в 
Грязовце с 6 по 16 декабря. 
Отбор игроков взял на себя 
Череповец. Отрадно, что в 
состав команды они пригла-
сили и наших ребят – Сер-
гея Хорошевского и Миха-
ила Пивоварова. Пожелаем 
им удачи!

Ольга ГУЛИНА

кову, он выполнил наказ изби-
рателей, сдержал слово, дан-
ное верховажанам на встре-
че в районном Доме культу-
ры. Надеюсь, что и качество 
строительства будет хорошим, 
чтобы при эксплуатации не воз-
никало никаких проблем.

«Руководитель года» для 
меня — Т.Н. Герасимовская, 
глава Морозовского сельского 
поселения. Она «везет боль-
шой воз», ведь глава сельско-
го поселения на своей терри-
тории отвечает за все. А это 
нелегко.
Что касается номинации 

«Меценат года», то нельзя 
не отметить предпринимателя 
А.С. Горохова. Немногие ока-
зали такую помощь, как Алек-
сандр Сергеевич, при восста-
новлении храмов района. Это 
по-христиански.

А.Г. Бределев:
- В номинации «Событие 

года» — это завершение 
верховажского долгостроя, 
реконструкция здания ПУ, 
в котором будет размещаться 
детский сад. Красивое здание 
в центре села, давно таких 
подарков от области район 
не получал. И люди будут 
довольны: откроются новые 
группы для малышей. Зна-
чит, решена будет еще одна 
проблема. 
По другим номинациям пока 

затрудняюсь что-либо сказать, 
надо подумать.

Нина ЮРЕНСКАЯ

Мы ждем и ваших предложе-
ний по номинациям «Верхова-
жского вестника»!
Пишите, звоните, оставляй-

те комментарии на страничке 
«ВВ» «ВКонтакте», заходите в 
редакцию.
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Д. Паюс
ИВАНУ ВАСИЛЬЕВИЧУ 

ТВОРИЛОВУ
Поздравляем с юбилеем!
Возраст красивый, достойный, мудро-
сти самый расцвет! Вам пожелаем 

чудесных, ясных и радостных лет! Чутких, вни-
мательных близких, счастья, здоровья и сил! 
Чтобы все лучшее в жизни Ваш юбилей подарил!

Акиньховы, Кузнецовы, Ширяевские, 
Бурковы.

С. Верховажье
ДМИТРИЮ ВАСИЛЬЕВИЧУ ЗАКРЕПИНУ
Дима! Поздравляю тебя с юбилеем! 
Тебе желаю счастья неземного, любви, богатст-
ва, искренних друзей, везенья и удачи на под-
могу и в окруженье – любящих людей.

Мама.

Д. Киселево
НИНЕ ПАВЛОВНЕ ПЕТУХОВОЙ
Дорогую мамочку, бабушку, пра-
бабушку поздравляем с юбилеем!
Живи, родная мама, долго, будь 
здорова, не болей, сохраняй свое 
здоровье, понапрасну слез не лей. 
Если порой мы к тебе невнима-
тельны, в сердце обиды на нас не держи, душой 
и сердцем за все нас прости.

Дочери, внуки, правнуки.

НАДЕЖДЕ АЛЕКСАНДРОВНЕ КУЗНЕЦОВОЙ
Единственной, родной, неповторимой мы в 
этот день спасибо говорим. За доброту и сер-
дце золотое мы тебя благодарим! Пусть годы 
не старят тебя никогда, мы, дети и внуки, все 
любим тебя. Желаем здоровья, желаем добра, 
живи долго-долго, ты всем нам нужна!

Дети, внуки, муж, Женя и Настя.

С. Верховажье
ТАТЬЯНЕ ДМИТРИЕВНЕ ЩУКИНОЙ
Уважаемая Татьяна Дмитриевна! С юбилеем!
Пожелать хотим так много, что всего не пере-
честь: счастья самого большого, что на свете 
есть, чтоб тебя не покидала радость никогда, что 
любима всеми нами – помни ты всегда! Жела-
ем здоровья на долгие годы и чтоб стороной 
обходили невзгоды, чтоб радость и счастье не 
знали разлуки, чтоб душу согрели дети и внуки.

Коллектив Верховажской ветстанции.

С. Шелота
АНГЕЛИНЕ ИВАНОВНЕ ЗАВЬЯЛОВОЙ
Дорогая мама, бабушка, сватья, поздравляем 
тебя с 75-летием! От всей души желаем тебе 
крепкого здоровья, долголетия, силы воли и сча-
стья. Мы тебя любим, целуем.

Сын, невестка, внуки, сваты.

С. Верховажье
НИКОЛАЮ ВЕНИАМИНОВИЧУ РОМИЦЫНУ
Примите самые искренние поздравления с юби-
леем! От души желаем Вам успехов в делах, 
плодотворной, неиссякаемой энергии, опти-
мизма, благополучия, бодрости, счастья Вам 
и Вашим близким.
ИП Мызина Э.И. и коллективы магазинов 

«Радуга».

П. Рогна
МАРИИ КОНСТАНТИНОВНЕ АРХИПОВОЙ
Дорогая мама, бабушка, прабабушка! 
Поздравляем с 85-летием!
Здоровья, радости желаем, душевной силы про 
запас, благодарим тебя, родная, за все, что сде-
лала для нас. За неустанные заботы, за мир 
семейного тепла, дай Бог, чтобы во всем ты и 
впредь такою же была.

Дети, внуки, правнуки.

Поздравляем!

Реклама

В конце номера

Объявления

Îãðàíè÷åíî 
äâèæåíèå 
ïî ìîñòó
Внимание! Мост через реку 

Терменьга на автодороге Вер-
ховажье-Великодворская, км 
12 + 755 м (д. Писунинская) 
находится в аварийном 
состоянии. В целях сохра-
нения безопасного и беспе-
ребойного проезда легково-
го транспорта с 17.11.2014 
года ограничено движение 
автотранспортных средств 
по мосту через р.Терменьга 
(д.Писунинская) общей мас-
сой более 3 тонн. Альтерна-
тивный вариант объезда для 
автотранспортных средств 
более 3 тонн — по автодоро-
ге Великодворская-Каменка-
Чушевицы-М8

ООО «Верховажьелес», 
Чушевицкий ДСО, 
требуются трактористы 
на ТЛТ-100, полный 
соц.пакет, оплата достойная.
Тел. для справок 
8-921-064-50-95

♦2 женщины (возраст 50 лет) 
ищут работу, 
вредных привычек 
не имеем.
8-921-535-32-41

Â ìàãàçèíå «ÌÀÃÍÎËÈß» 
(çà öåðêîâüþ)

ÍÎÂÎÅ ÏÎÑÒÓÏËÅÍÈÅ 
ÒÎÂÀÐÀ: 

äåòñêèå, ïîäðîñòêîâûå, 
æåíñêèå 

ÏÀËÜÒÎ, ÊÓÐÒÊÈ, ÎÁÓÂÜ. 
À òàêæå æèâûå öâåòû, 

ñóâåíèðû, ïîäàðêè.
ÄÅÉÑÒÂÓÞÒ ÑÊÈÄÊÈ. 

 Ïîðàäóéòå ñåáÿ 
è ñâîèõ áëèçêèõ.

Администрации 
Нижнекулойского сельского 

поселения 
ТРЕБУЕТСЯ 

на работу ФИНАНСИСТ. 
Тел. 33-1-25, 33-1-30

4 декабря с 12 до 13 час. в РДК (ул. Стебенева, 41)

СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫСЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ
Заушные, карманные, цифровые, сверхмощные:Заушные, карманные, цифровые, сверхмощные:

от 6200 руб до 17000 руб. от 6200 руб до 17000 руб. 
При сдаче старого аппарата скидка на новый до 2000 р.!При сдаче старого аппарата скидка на новый до 2000 р.!

НАМ ДОВЕРЯЮТ 8 ЛЕТ! НАМ ДОВЕРЯЮТ 8 ЛЕТ! 
Выезд на дом: тел. 8-922-503-63-15Выезд на дом: тел. 8-922-503-63-15

Имеются противопоказания. Консультация у специалиста.
И полезные товары: И полезные товары: ультразвуковые стиральные машинки. 
Картина-обогреватель. Аппликатор Ляпко. Гриб «Копринус» - 
от тяги к алкоголю. «Ледоходы» - защита от падений зимой. 

Отпугиватели грызунов. Москитная сетка на дверь с магнитами.

♦Куплю
♦Вырубим лес, купим 
на корню. 8-921-129-81-58

♦Продам
♦Новый дом. 8-921-236-98-63, 
8-921-531-53-99

♦Продается трехкомнатная 
благоустроенная квартира.
8-921-530-71-90

♦Продам запчасти: 
ВАЗ «классика», «Нива».
8-921-066-98-07
♦Продам ВАЗ-2107, г.в. 2006, 
инжектор, резина лето-зима, 
два хозяина, хранение 
гаражное, не такси.
8-963-732-18-61

ÂÀËÅÍÊÈ 
ðó÷íîé ðàáîòû

îò ïðîèçâîäèòåëÿ, 
ã. Êîñòðîìà, 30 íîÿáðÿ 

×óøåâèöû - 12.00, 
Ñìåòàíèíî - 13.00, 
Âåðõîâàæüå - 14.00,
8-981-431-93-33. 

28 íîÿáðÿ íà ðûíêå 
ñîñòîèòñÿ ïðîäàæà 
ÂÎËÎÃÎÄÑÊÈÕ 

ÂÀËÅÍÎÊ 
íàñòîÿùåé ÄÎÌÀØÍÅÉ ÊÀÒÊÈ, 

à òàêæå óíòû. 
Öåíà îò ïðîèçâîäèòåëÿ. 

Ïåíñèîíåðàì è âåòåðàíàì 
ñêèäêè! Âîçìîæåí îáìåí íà 

óãîëüíûå ñàìîâàðû. 

8-911-530-70-41

В магазине «Сказка» 
(ДК, 2 этаж) 
…%"%е …%"%е 

C%“23Cле…,е C%“23Cле…,е 
2%"=!=! 2%"=!=! 

Возможна рассрочка 
платежа! 
Работаем 

без выходных.

В магазине «Мила», 
Смидовича, 31,

БОЛЬШОЕ ПОСТУПЛЕНИЕ 
СПЕЦОДЕЖДЫ, ОДЕЖДЫ, ОБУВИ 

ДЛЯ МУЖЧИН. 
Костюмы «Буран» для рыбалки, 

охоты и активного отдыха 
на природе. Костюмы «Горка» 
утепленные х\б для работы. 
Костюмы лыжные, куртки, 

джинсы, толстовки, термобелье. 
А также большой выбор обуви. 
Возможна рассрочка платежа. 
Мы рады видеть вас ежедневно

 с 9 до 19 ч., в субботу и воскресенье 
– с 9 до 17 часов. 

«ФЕНИКС-
СТРОЙМАТЕРИАЛЫ» 

Ул. Смидовича, 36-и.
СКИДКИ НА ВЕСЬ 
ТОВАР ДО 30 %

♦Такси. Доставка.
8-921-830-69-99

♦ООО «Верховажьелес» 
продает а/м «Урал»-43443 
с гидроманипулятором 
СФ-65С 2007 г. выпуска
по цене 500 тыс.рублей.
8-921-126-32-80

♦Продам дрова (чурками). 
8-921-722-71-66, 
8-921-232-69-32, 
8-921-128-21-20

♦Продам дрова чурками 
или колотые. 8-921-140-75-40, 
8-921-820-79-28

♦Осиновый брус 
на хозпостройки, недорого. 
8-921-715-40-18

♦Сено в рулонах.
8-921-069-50-08Обратите внимание

Кадастровым инженером Барзен-
ко Ольгой Андреевной, квалифика-
ционный аттестат № 35-11-185, нахо-
дящейся по адресу: 160014 г. Волог-
да, ул. Саммера, д. 3, оф. 307, 
т. 547-666, в отношении вновь обра-
зуемого земельного участка, распо-
ложенного по адресу: Вологодская 
область, Верховажский район, Вер-
ховажский с/с, п. Теплый Ручей, 
пер. Новый, д. 3 выполняются када-
стровые работы по установлению 
границы земельного участка.
Заказчиком кадастровых работ 

является Сальникова Валентина 
Владимировна, проживающая по 
адресу: Вологодская область, Вер-
ховажский район, п. Теплый Ручей, 
пер. Новый, д. 3, кв. 1. Собрание 
заинтересованных лиц по поводу 
согласования местоположения гра-
ницы состоится по адресу: Вологод-
ская область, Верховажский район, 
п. Теплый Ручей, пер. Новый, д. 3
29 декабря 2014 года в 14 часов.

С проектом межевого плана 
земельного участка можно ознако-
миться по адресу: 160014 г. Вологда, 
ул. Саммера, д.З, оф.307, т. 547-666.
Возражения по проекту межевого 

плана и требования о проведении 
согласования местоположения гра-
ниц земельного участка на местно-
сти принимаются по 29 декабря 2014 
года по адресу: 160014 г. Вологда, 
ул. Саммера, д. 3, оф. 307, т. 547-666.
Смежный земельный участок, с 

правообладателем которого требу-
ется согласовать местоположение 
границ: К№35:07:0302008:45, рас-
положенный по адресу: Вологод-
ская область, Верховажский район, 
Верховажский с/с, п. Теплый Ручей, 
ул. Лесная, д. 19,
При проведении согласования 

местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удосто-
веряющий личность, а также доку-
менты о правах на земельный уча-
сток.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

♦Продам ВАЗ-2110, 2003 г. 
за 60 т.р., торг. 8-921-232-68-84

♦Продам зимнюю резину 
для «Нивы» с дисками.
8-911-045-00-19

♦Продаю оленьи пимы,
36-40 размер.
8-921-482-45-42

♦Разное
♦Распилю дрова, 
другие работы.
+7-981-433-90-17

♦Приблудилась трехшерстная 
кошечка с белой грудкой, 
очень ручная. 
Потерявшим - звонить 
Истоминым: 8-921-064-89-37

• Выбросьте из своей души 
злобу, ненависть, неприязнь. 
Злые люди долго не живут. 

 • Найдите время для про-
гулок. Исследования дока-
зывают, что головной мозг у 
тех, кто ходит пешком даже 
30 минут в день, работает на 
15–20% лучше, чем у тех, кото-
рые ограничивают свою физи-
ческую активность только лег-
кими гимнастическими движе-
ниями. 

• Напрягайте мозг. Головной 
мозг — самый ленивый орган. 
Причем у тех, кто резко броса-

ет интеллектуальную деятель-
ность, он разрушается гораздо 
быстрее. Читайте, разгадывай-
те кроссворды, пишите мему-
ары, составляйте свое генеа-
логическое дерево. Освойте, 
наконец, компьютер, если до 
сих пор его боялись, открой-
те окно в мировые просторы 
информационного простран-
ства. В жизни еще так много 
нерешенных проблем — най-
дите среди них посильные для 
себя. Нужно жить, а не загонять 
самих себя преждевременно в 
сферу небытия!

♦Вакансии

Ïðàâèëà äîëãîëåòèÿ
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Реклама

Выражаем глубокое соболезно-
вание Закрепиной Татьяне Ива-
новне, Москвиной Людмиле Алек-
сандровне, Ане, Люде, родным и 
близким по поводу смерти 
Закрепина 
Александра Витальевича.
Неустроевы, Ганичевы, 
Шаманины, Хахлина, 
Дмитриевские, Завьялова.

Выражаем искреннее соболезно-
вание Кашириным Михаилу Нико-
лаевичу, Светлане Владимиров-
не, всем родным и близким по 
поводу смерти мамы, свекрови 
Кашириной Юлии Васильевны.
Игнатьевские 
(д. Сметанино).

Коллектив СПК колхоз «Нижне-
Кулое» выражает глубокое собо-
лезнование матери Некрасо-
вой Фаине Николаевне, братьям 
Сергею и Юрию, всем родным и 
близким по случаю безвременной 
смерти 
Некрасова 
Федора Владимировича.

Специалисты СПК колхоз «Нижне-
Кулое» выражают глубокое собо-
лезнование Некрасовой Фаине 
Николаевне, всем родным и 
близким по случаю безвремен-
ной смерти 
Некрасова 
Федора Владимировича.

Коллектив Нижнекулойской 
средней школы глубоко скорбит 
по поводу трагической гибели 
выпускника школы 2000 г. 
Некрасова 
Федора Владимировича. 
Выражаем глубокое соболезнова-
ние маме Фаине Николаевне, бра-
тьям Сергею и Юрию, их семьям, 
всем родным и близким. Федор 
навсегда останется в нашей памя-
ти добрым, внимательным к окру-
жающим, скромным, отзывчивым.
Вечная ему память!

Выражаю глубокое соболезнова-
ние Некрасовой Фаине Никола-
евне, Юрию, Сергею, их семьям, 
Некрасовым Валентину Никола-
евичу и Антонине Дмитриевне, 
Шутовым Валентине Васильев-
не и Василию Дмитриевичу, всем 
родным и близким по поводу тра-
гической гибели замечательного 
сына, брата, племянника 
Федора.
Игнатьевская Т.Н.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Некрасовой Фаине Никола-
евне, всем родным и близким по 
поводу трагической гибели сына 
Некрасова 
Федора Владимировича.
Верещагины (д. Дуравинская).

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Некрасовой Фаине Николаев-
не, Сергею, Юрию, всем родным 
и близким по поводу трагической 
гибели 
Федора.
Русиновы. 

Выражаем глубокое соболезнова-
ние родителям Фаине Николаев-
не, Василию Владимировичу, бра-
тьям Сергею, Юрию, их семьям, 
жене Ольге, сыновьям Дмитрию, 
Пашеньке, всем родным и близ-
ким по поводу трагической гибе-
ли сына, брата, мужа, папы 
Некрасова 
Федора Владимировича. 
Скорбим вместе с вами.
Семьи Тонковских 
(д. Бревновская), 
Некрасовых (д. Сомицыно), 
Тонковских (г. Вельск), 
Тонковских (пос. Кулой), 
Могутовых (д. Дуравинская).

Выражаем глубокое соболезно-
вание Некрасовой Фаине Нико-
лаевне по случаю трагической 
гибели сына 
Федора. 
Скорбим вместе с вами.
Пилицыны (Осташево).

Коллектив Урусовского СУ выра-
жает глубокое соболезнование 
семьям Некрасовых, всем род-
ным по случаю смерти мужа, 
сына, племянника 
Некрасова 
Федора Владимировича.

Выражаем искреннее соболезно-
вание Некрасовой Фаине Никола-
евне, всем родным и близким по 
поводу трагической смерти сына 
Федора.
Пятовская, Соболева, 
Нефедовский.

Выражаем искреннее соболезно-
вание Некрасовым Фаине Нико-
лаевне и Владимиру Васильеви-
чу, родным и близким по поводу 
трагической гибели сына 
Некрасова 
Федора Владимировича. 
Скорбим вместе с вами.
Некрасова Г.М., Шаляпина Г.И.
и выпускники 1978 г. 
Н-Кулойской школы.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Некрасовой Фаине Николаев-
не, братьям Сергею и Юрию, жене 
Ольге, детям по поводу трагиче-
ской гибели сына, брата, мужа и 
отца 
Некрасова Федора.
Сафоновские, Короткие 
(Нюксеница).

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Некрасовым Фаине Николаев-
не, Владимиру Васильевичу, всем 
родным и близким по поводу тра-
гической смерти сына 
Федора.
Семья Хрисман 
(Тарногский район).

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Некрасову Сергею, всем род-
ным и близким по поводу трагиче-
ской гибели брата 
Некрасова Федора. 
Скорбим вместе с вами.
Выпускники 2002 г.в. 
и их родители, кл. рук. 
Шаляпина Галина Ивановна.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Некрасовым Фаине, Володе, 
Сереже, Юре по поводу безвре-
менной смерти сына и брата 
Федора.
Семьи Могутовых, Карповых.

Администрация Нижнекулойско-
го сельского поселения выра-
жает глубокое соболезнование 
Некрасовым Фаине Николаевне, 
Владимиру Васильевичу, Сергею, 
Юрию, всем родным и близким 
по поводу безвременной смерти 
сына и брата 
Федора. 
Скорбим вместе с вами.

Выражаем искренние соболезно-
вания семье Некрасовой Фаины 
Николаевны, всем родным и близ-
ким по поводу преждевременной 
смерти сына 
Федора.
Могутовы (д.Ореховская).

Выражаем глубокое соболезно-
вание Некрасовым Фаине Нико-
лаевне, Владимиру Васильеви-
чу, жене Ольге, сыну Павлу, Сер-
гею, Лене, Юре, Яне, всем родным 
и близким по поводу преждевре-
менной смерти 
Некрасова 
Федора Владимировича.
Кушевы Г.Н. и В.А. (Плосково), 
Кушевы Н.Д. и В.А. (Т.-Озеро), 
Кушев В.А. и Головчун Т.Н. 
(Каменка). 

Искренне скорбим и выражаем 
глубокое соболезнование Некра-
совым Фаине Николаевне, Влади-
миру Васильевичу, жене Ольге, 
сыну Павлу, братьям Сергею и 
Юрию, их семьям, всем родным 
и близким по поводу преждевре-
менной смерти 
Некрасова 
Федора Владимировича. 
Скорбим вместе с вами.
Киприяновы, Мызины, 
Черноберевские А.Н. и 
М.Г., Черноберевская А.А. 
(Каменка)

Искренне скорбим и выражаем 
глубокое соболезнование маме 
Некрасовой Фаине Николаев-
не, папе Владимиру Васильеви-
чу, жене Ольге, сыну Паше, бра-
тьям Юре и Сергею, их женам Яне 
и Лене, всем родным и близким. 
Разделяем вашу боль и скорбь в 
связи с невосполнимой утратой 
дорогого сына, мужа, папы, брата 
Некрасова 
Федора Владимировича. 
Кондаковы М.О. и Алина 
(Чушевицы).

Выражаем глубокое соболезно-
вание Некрасовым Фаине Нико-
лаевне, Владимиру Васильевичу, 
братьям Сергею и Юрию, невест-
ке Яне, всем родным и близким по 
случаю трагической гибели 
Некрасова 
Федора Владимировича. 
Скорбим вместе с вами.
Борзенковы, Масленниковы, 
Савинские, Богдановы.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Некрасову Юрию Владими-
ровичу, всем родным и близким в 
связи с трагической гибелью 
Некрасова 
Федора Владимировича.
Классный руководитель 
Карпова Н.И., 
родители и выпускники 
2007 года.

Выражаем соболезнование 
Некрасовым Владимиру Василь-
евичу, Фаине Николаевне, жене 
Олечке, детям, братьям Сергею 
и Юрию, всем родным и близким 
по поводу трагической гибели 
Некрасова 
Федора Владимировича. 
Скорбим вместе с вами.
Даниловы Вася и Оксана, 
Капустины Саша и Юра, 
Астафьева 
Евстолья Николаевна.

Искренне скорбим и выражаем 
глубокое соболезнование Некра-
совым Фаине Николаевне, Вла-
димиру Васильевичу, жене 
Ольге, братьям Сергею и Юрию, 
Яне, всем родным и близким по 
поводу трагической гибели 
Некрасова 
Федора Владимировича. 
Астафьевы (Симоновская), 
Богдановы (Плосково).

Выражаем глубокое соболезно-
вание Некрасовым Фаине Нико-
лаевне, Юрию, Сергею, всем 
родным и близким по поводу 
трагической гибели сына, брата 
Некрасова Федора.
Скорбим вместе с вами.
Астафьевы 
(д. Дуравинская), 
Астафьевы А. и Л. 
(п. Теплый Ручей).

Выражаем глубокое искреннее 
соболезнование Некрасовым 
Владимиру Васильевичу, Фаине 
Николаевне, жене Ольге, детям, 
братьям Сергею и Юрию, всем 
родным и близким по поводу тра-
гической гибели 
Некрасова 
Федора Владимировича. 
Нечаевские (Теплый Ручей), 
Зенковы (Сосногорск).

Выражаем глубокое соболезно-
вание семье Некрасовых, всем 
родным и близким по поводу тра-
гической смерти 
Некрасова 
Федора Владимировича. 
Шутовы О.В. и С.В., 
Шутова Г.С., Шутов А.В., 
Жуковы Н.Н. и В.Н.

Выражаем глубокое соболез-
нование Некрасовым: матери 
Фаине Николаевне, отцу Влади-
миру Васильевичу, братьям Сер-
гею и Юрию, жене Ольге, сыну 
Павлу и всем родным и близким 
по поводу трагической гибели 
сына, брата, мужа, папы 
Федора.
Шестаковы, Зыковы, 
Шутовы, Дудоровы.

Глубоко скорбим и выража-
ем искреннее соболезнование 
Некрасовым Фаине Николаевне, 
Владимиру Васильевичу, семьям 
Сергея и Юрия, родным, дру-
зьям, одноклассникам по пово-
ду трагической гибели 
Некрасова 
Федора Владимировича. 
Верещагина Л.Г., 
Лаврова В.Н.

Выражаем искреннее соболез-
нование Некрасовым Фаине 
Николаевне, Владимиру Васи-
льевичу, Сергею, Юрию, жене 
Ольге, сыновьям Диме и Пав-
лушке, всем родным и близким 
по поводу трагической гибели 
Некрасова 
Федора Владимировича. 
Скорбим вместе с вами. 
Помоги Господь пережить вам 
это горе.
Астафьева О., Тонковская В., 
Дертишникова Ю., 
Нефедовская Е., 
Пинаевская Н., Астафьева С., 
Макаровская Е.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Некрасовой Фаине Нико-
лаевне, Некрасовой Антонине 
Дмитриевне, Некрасову Вален-
тину Николаевичу, Шутовой 
Валентине Васильевне, Трапез-
никову Владимиру Владимиро-
вичу, родным и близким по пово-
ду смерти 
Некрасова 
Федора Владимировича. 
Совет ветеранов 
Н-Кулойского поселения.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Некрасовым Фаине Нико-
лаевне, жене Ольге, сыну Пав-
лику, братьям Сергею, Юрию, их 
семьям, всем родным и близким 
по поводу трагической гибели 
Некрасова 
Федора Владимировича.
Несговорова Р.Е., 
Ершова Г.Н (Ярославль), 
Некрасовы А.Н., В.Н.

Выражаем искреннее соболез-
нование Некрасовым Фаине 
Николаевне, детям Сергею Вла-
димировичу, Юрию Владимиро-
вичу, всем родным и близким по 
поводу трагической смерти 
Некрасова 
Федора Владимировича.
Л.А.Коноплева, 
И.Ф.Румянцева, 
коллективы зоотехнической 
и агрономической служб 
района.

Выражаем глубокое соболезно-
вание родителям Некрасовым 
Фаине и Владимиру, жене Ольге, 
сыну Павлику, братьям Сереже и 
Юре, их семьям, всем родным и 
близким по поводу трагической 
гибели любимого сына, мужа, 
папы, брата, племянника 
Некрасова 
Федора Владимировича.
Могутова Т.А., 
Овсянкины Валя и Володя.

26 ноября исполняется пол-
года, как нет с нами нашей 
любимой и родной мамочки, 
бабушки, прабабушки Чере-
пановой Зои Васильевны. Кто 
знал и помнит ее, вспомните 
вместе с нами.

Родные.

Вспомните вместе
с нами

ÑÊÈÄÊÀ ÂÛÕÎÄÍÎÃÎ ÄÍß 

ÄÎ 60%

ÆÄÅÌ ÂÀÑ!!!

Ìàãàçèí «ÌÀÄÈÍÀ» 
ñ. ×óøåâèöû, óë. Ìîñêîâñêàÿ, 
ä. 15 (çäàíèå Äîìà êóëüòóðû)

ÒÎËÜÊÎ 
28 è 29 

íîÿáðÿ 2014 ã.
(ïÿòíèöà 10-19 ÷., 

ñóááîòà 
10-17 ÷.)

ÑÊÈÄÊÀ ÂÛÕÎÄÍÎÃÎ ÄÍß
n2дел «1000 íóæíûõ ìåëî÷åé»,

%2дел «Êíèãè, êàíöòîâàðû, îòêðûòêè, 
ñóâåíèðû». ÒÄ «Áàãèðà» 

(“. bе!.%"=›ье, 3л. n*2 K!ь“*= , д. 5)

ÆÄÅÌ ÂÀÑ!!!

ÒÎËÜÊÎ 
28 è 29 

íîÿáðÿ 2014 ã.
(ïÿòíèöà, 
ñóááîòà)


